
今日は
ﾌﾟﾚｾﾞﾝせず
会議のみ
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今日の会議は
上手く

いかなかったが
来週頑張る

今日の会議は
上手く

いかなかったが
来週頑張る

これからも
ﾌﾟﾚｾﾞﾝの練習を重ね

より良いﾌﾟﾚｾﾞﾝが
できるようになれば

いいです

　　今回もまた
逃げてしまった

今日は
司会をしたが
あまり上手く
できなかった

今日は
司会をしたが
あまり上手く
できなかった

ﾌﾟﾚｾﾞﾝって
本当恥ずかしい｡

緊張する　　　

意見が中々
出なかった逃げる

14人

講義の感想

ﾋﾞﾃﾞｵが
ためになった

宮城大の改革の
ﾃｰﾏで話し合ったが

改善と改革の違いなど
分からず､少し悩んだ｡
来週までにまとめたい

今日見たﾋﾞﾃﾞｵは
古すぎてﾋﾞｯｸﾘ｡

今までのﾌﾟﾚｾﾞﾝより
今日のﾃﾞｨﾍﾞｰﾄの

　ようなものの方が
やりやすい

初めて意見を
出し合いながら

みんなで会議したが
いつもよりは

まとまった感じがした

ｸﾞﾙｰﾌﾟﾜｰｸは
意外に楽しい

ﾋﾞﾃﾞｵを見る前に
どんな目的なのか
説明して欲しかった

計画の人達と
たくさん話せて

よかった

ﾌﾟﾚｾﾞﾝの
大変さが
分かった

今回はﾌﾟﾚｾﾞﾝ
してないので
新たな発見は
ありません｡

来週のﾌﾟﾚｾﾞﾝは
緊張しそうだ

来週のﾌﾟﾚｾﾞﾝは
ﾔﾊﾞｲと思う｡

みんな
ｸﾞﾁｮｸﾞﾁｮだと

思った

もう少し
議論する時間が

欲しかった

こんな風に
発表があると

みんないつもより
積極的に

議論すると思った

今日は
会議について

学んだ！

会議は
難しかった

話をまとめるのは
難しかった

発言が１個しか
できなかった｡
思ってたことの

大部分が､他の人に
発言されてしまった

ｸﾞﾙｰﾌﾟ決めが
嫌だった｡中々
決まらなかった

来週のﾌﾟﾚｾﾞﾝ
頑張ろうと思う

本格的に
なってきて

わくわくする

今日先生に
教わったことは
実際に会議を
やってみて

その通りだと思った

今日は書記を務めた｡
思ったより大変だったが
ちゃんとした議事録に
なったので､良かった

苦痛から
上に行きたい

苦痛
48人

中々意見が出なかった中々意見が出なかった
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ﾋﾞﾃﾞｵは
すごい

参考になった

企画案が一杯出たけど
上手くまとめきれなかった｡

来週の発表では
ちゃんとしたﾌﾟﾚｾﾞﾝが

できるように準備したい

今日は急な会議で
進め方が難しく

上手くできなかった

司会者が
大切なことが分かった｡

みんなが意見を言いやすく
かつ､まとめ上げる作業は

すごいと感じた

司会が重要なことを
実際に会議を行って

痛感した

会議の難しさが
よく分かった｡

上手くみんなの話を
引き出せるように

なりたい

ﾒﾓ係になった｡
図解を試みたが
なかなか難しい｡
練習が必要だと

思った

次回発表の係に
なったので､上手く
みんなの意見を
伝えられるよう

頑張りたい

みんなの意見を
まとめるのは

難しい

実際に
時間を決めて
会議をすると

たくさん進んで
よかった

少人数での
ﾃﾞｨｽｶｯｼｮﾝでしたが

意見が次々と出てくる･･･
という状況になるまで

話し合いが滞ってしまって
難しかった｡大人数になれば

さらに難しくなることは
容易に想像できました

「会議成功のための
黄金のﾙｰﾙ」は

とても為になった｡
これをﾋﾝﾄとして

ｸﾞﾙｰﾌﾟで話し合ったら
とてもｽﾑｰｽﾞに

進めることができた

「会議成功のための
黄金のﾙｰﾙ」は

とても為になった｡
これをﾋﾝﾄとして

ｸﾞﾙｰﾌﾟで話し合ったら
とてもｽﾑｰｽﾞに

進めることができた

意外と意見が
まとまらず
数十分じゃ

できなかった

それぞれの
意見､考えを
まとめるのは
とても難しい

少し古い
ﾋﾞﾃﾞｵだったが
学ぶべきことが

集約されていたと
思う

すんなりと
決まったので

良かった

どこまで
意見の出し合いをして

どこから深く
話し合っていくか

時間の配分が難しかった

ｸﾞﾙｰﾌﾟ会議の仕方が
分かりやすかったが

ﾋﾞﾃﾞｵはもっと
新しいものが見たい

ﾌﾟﾚｾﾞﾝについての
ﾌﾞﾚｽﾄ及び

詰める作業が
楽しくなってきた

ﾁｰﾑになって
ﾌﾟﾚｾﾞﾝするのは

難しい｡
会議は大変

来週
ﾌﾟﾚｾﾞﾝされる
企画の中で
良い案を

活かして欲しい

発表者なので
緊張しないよう

頑張りたい

仕事
66人

日本語が難しい｡
でも司会ができた｡

次も頑張る！

会議は､いざ資料を
注意してやってみると

難しかった

4限目は
講義があるので
出られません

企画を立てるということは
中々難しいということが

分かった

よく交流して
楽しかった

まとめるのに
苦労した

時間が
足りなかった

最近ﾌﾟﾚｾﾞﾝが
好きになった

次回ﾌﾟﾚｾﾞﾝを
やることになった

いよいよ本番で
心配です

時間を決めてやると
意外にしっかり

進んだのにﾋﾞｯｸﾘ｡
でも､もっとたくさんの
意見を出したかった



いくつかの案を足したり　　　　　　　
掛けたりすると　　　　　　　　　　　　　
「おーっ」と思う　　　　　　　　　　　　　
案に変わった　　　　　　　　　　　　　　

ﾒﾓにも今後
図解を利用したい
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ﾌﾞﾚｽﾄで

たくさん意見が出た｡
仲の良い友達だと
意見を出しやすい

発表者という重大な
任務を任された｡

頑張ってやりたいと
思う

会議をして
みんなが積極的に
意見を言えるように

なればいい

↓↓↓　気づいたﾌﾟﾚｾﾞﾝ・会議のｺﾂ　↓↓↓

会議は難しい

次回の授業で
発表の係になったので
事前準備をしっかりして

臨もうと思う

発表できるよう
頑張りたい

仕事

？
15人

実際に
やろうとしたら

中々難しかった

実際に
やろうとしたら

中々難しかった

自分が
興味ある話題だと
積極的に意見を

述べることができた

まとめるのは
時間が

かかると思った

ﾌﾟﾚｾﾞﾝの授業の
改善企画について

色々意見交換をした｡
来週のﾌﾟﾚｾﾞﾝを

楽しみにしています

ﾌﾟﾚｾﾞﾝの評価に
緊張した

来週のﾌﾟﾚｾﾞﾝに
自信ｱﾘ

この講義を受けてきて
自分がﾌﾟﾚｾﾞﾝが

上手くなってきたと思う｡
ﾀｲﾌﾟも「逃げる」から

「自ら」に
変わってきたと思う

ﾁｰﾑ
中々楽しめそう

自ら
6人

来週のﾌﾟﾚｾﾞﾝが楽しみ｡
色々なｱｲﾃﾞｱが

どんどん浮かび楽しかった

来週の発表は
頑張ろうと思う

やっと
ﾌﾟﾚｾﾞﾝの
授業らしく
なってきた

ｸﾞﾙｰﾌﾟﾜｰｸは楽しい｡
今回ﾏﾈｰｼﾞｬｰを

したけど､やっぱり
ﾌﾟﾚｲﾔｰの方がいい

もっと筋道通った
意見が言えるように

なりたい｡そのためにも
この講義は大事

聞き手が興味を持てる
議題を提案するのは面白い宮城大の改革が実現できたら･･･

色んな人の
特徴があって面白い

事前の
話し合いが
重要らしい

技術よりも
伝えたいと思う

熱意が必要

準備を怠らない｡
それで話が
整えられる

時間が
決まっている方が

ｻｸｻｸ進む

風邪でのどが痛く
あまり話せなかった｡

体調管理も大切

落ち着いてゆっくり話せば
自分も言いたいことが

言い切れるし､相手にも伝わる
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前を見て
話す

色々考えてしまうと
中々発言できない

小さなことを
膨らませるには

日常生活で集めた
情報や､自分の

観察力や想像力も
必要だと思った

要点が
はっきりして
いることと
第一印象

（清潔感など）

書記も
ただ書くのでなく
まとめることが

必要

ｸﾞﾙｰﾌﾟの中に､話を
まとめてくれるような

議長がいると
まとまりやすくて

話が広がっていけた

色々な意見を
聞き出そうとして
逆に話を脱線
させてしまった

声の大きさの
大切さを感じた｡

相手に
聞こえるような

大きな声で
話さなければ

思ったことは
言っちゃうことが
大事だと思った

会議は司会者や
書記が上手だと

やりやすい

司会者の進行が
ｶｷﾞであり

司会者が良くないと
話がまとまんない

会議の出席者は
人数を絞るべきだと

思った

きれいにﾒﾓを
取ることができた｡
ﾒﾓは重要だと思う

根拠のある
意見をもつこと

議長がいると
話がまとまり

やすくなるのを
すごく感じた

内容の準備は
とても重要

ﾌﾟﾚｾﾞﾝ前の
事前の準備が
大事だと思った

自分の意見は
はっきり言う｡

まずは言うことが
大事である

ﾌﾟﾚｾﾞﾝには
積極性が必要

自分の
身近なことについて

話し合うと
結構意見が出る

慣れることが
大事

相手の目を見て
訴えるように話す｡

ゆっくりだと思うくらい
ゆっくり話す

失敗も良い経験にして
成功の道につなげる

詳しい数字を
取上げることによって

説得力が増す｡
また比較しながら

説明すれば
とても分かりやすい

資料を
頼りにし過ぎずに

内容がある
ﾌﾟﾚｾﾞﾝが大事

きちんとﾒﾓしたり
司会者が指導しないと
会議が進まないのを

強く感じた

司会者は周囲が十分
考えられる時間をとりつつ

円滑に進めなければ
話し合いが進まない

発表を行う前に
できるだけ多くの

意見やｱｲﾃﾞｱを出し
そこから1個あるいは

数個の意見にまとめる

普段から色々なことに
目を向ける｡自分の中に

知識があると
話もそれだけ広がる

会議は意見の　
共有が難しい｡
個人で考えを
まとめてから

会議に臨むべき

だらだらと言わず
言いたいことを

とんとんと

自信を持って
話すと

それなりに
よく見える

とりあえず話す｡
自分の言いたいものを

話せばいい

図解は大切
ﾌﾞﾚｽﾄしてみることで

深いｱｲﾃﾞｱが
生まれてくる

ﾌﾞﾚｽﾄを使うと
意見が良く
出るようだと

思った

きちんと要求に
答えているか

どうかを
確認するべき

とりあえず
たくさんの意見を

積極的に
出していくと良い

不満を集めてから
議論をしたら
話し合いが

とても白熱した

ｱｲﾃﾞｱを集め
分かりやすくまとめた

ﾒﾓをとった方が
ﾌﾟﾚｾﾞﾝしやすいと思う


